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香港文匯報訊（記者 夏微 上海報道）隨着2025
FORMULA 1喜力中國大獎賽開賽在即，2025年上
海汽車文化節的腳步也日益臨近。昨日，2025年上
海汽車文化節推廣大使聘任儀式在上海國際賽車場
舉行。首位F1學院賽中國女車手師煒被聘為2025
年上海汽車文化節推廣大使。

值得一提的是，在聘任儀式現場，師煒穿上了自
己參與設計的賽車服，這也是師煒口中融合了中國
旗袍元素的賽車服的首次亮相。藍白相間的賽車服
十分清新亮眼，讓人忍不住聯想到青花瓷。前胸位
置的盤扣紋樣一眼就能讓人認出是參照掛脖旗袍來
設計的。正面腰腹的位置，一隻甩着尾羽的展翅鳳

凰活靈活現，也彰顯出女性的霸氣一面。背
部則是大面積採用了祥雲圖案。
師煒表示，「希望大家能夠通過這套賽服

感受到我們中國東方傳統文化，能夠把東方
美學氣韻的美帶給大家。我也希望能夠在賽
場上，展示一個最陽光、自信的狀態。」
此次被聘為上海汽車文化節推廣大使，師

煒深感榮幸和責任重大。她表示：「能夠參
加F1學院的比賽，我感到壓力和責任都很
重。成績固然重要，但我更希望通過這場比
賽，讓更多的人了解汽車運動，進而領略到
我們的汽車文化。」她認為，中國的汽車文
化近年來蓬勃發展，已經逐漸成為一種生活
方式。而像F1大獎賽、F1學院賽等大賽的
舉辦，更是為推廣汽車文化提供了絕佳的契
機。

香港文匯報訊（記者 楊浩然）2024至2025賽季
亞冠精英聯賽日前上演16強首回合賽事，結果上海
海港主場以0：1不敵日職代表橫濱水手。
在東亞區聯賽階段僅以第8名壓線晉級的上海海

港，首回合主場面對東亞區首名晉級的橫濱水手，
表現未落下風，上半場初段更有控球上優勢。可惜
的是，海港在30分鐘出現失誤，守將楊世元解圍不

遠，被水手的洛佩斯把握機會先開紀錄。
落後的海港積極反撲，但69分鐘李帥勁射中柱彈
出，加上79分鐘水手守將在自己禁區內疑似犯手
球，但球證並無表示，最終海港首回合遺憾地以
0：1落後。
雖然未能取得理想戰果，但海港主帥穆斯卡特賽
後仍稱讚了球隊的表現：「我能夠感受到球員已經

很努力，並付出了所有能量去展現出
最高水平。在比賽中我們努力創造機
會，並且拚到了最後，也有過幾次非
常好的得分機會。至於對手手球問
題，球證的判決無疑與我們所期望的
相去甚遠，但現在我們能做的是重新
出發，回顧今場比賽進行總結，把積
極的方面帶到次回合比賽中。」
海港隊球員王燊超賽後則認為首回
合落後非常可惜，但指出這是一場180
分鐘的比賽，認為在客場什麼事情也
可能會發生，只要做好自己，便有望
得到球隊想要的結果。
根據賽程，次回合比賽將在下周二
（11日）舉行。

上海海港亞冠首回合憾負水手師煒任上海汽車文化節推廣大使

香港文匯報訊（記者 郭正謙）今個賽季迎來大爆發的中國內
地球手肖國棟，於昨日世界格蘭披治桌球大獎賽續有好表現，
以局數4：3險勝威爾斯球手鍾斯晉身16強，這名36歲的球手表
示在香港比賽有回家的感覺，更大讚啟德體藝館是世上最佳場
館之一。
肖國棟去年在武漢贏得職業生涯首個排名賽冠軍狀態大勇，
到今次來港參加世界格蘭披治桌球大獎賽繼續有好表現，開賽
後氣勢如虹先取兩局，之後雖然一度被鍾斯連贏3局局數落後
2：3，不過他最後仍能穩住心態連下兩城，以局數4：3勝出躋
身16強。
賽後肖國棟表示自己來過香港很多次，不過卻是首度在港打

正式比賽：「來香港玩過很多次，打正式比賽卻是第一次，香

港吃得很好，有很多朋友在，粵語我也聽得懂，在香港比賽有
回到家鄉的感覺。」他亦大讚啟德體藝館又大又漂亮，絕對是
自己去過最好的場館之一。
去年除了首度在排名賽封王，肖國棟在沙特大師賽及國際錦

標賽均有不俗表現，他認為成績提升的關鍵在於心態改變：
「自己最大的改變是心態，更能平靜和認真去看待比賽，技術
上我和世界頂尖球手尚有差距，這亦是我需要改善的地方。」
另外英格蘭名將沙比昨日面對威爾斯球手積遜彼治，苦戰下

同樣以局數4：3險勝，他表示所有球手都很享受今次賽事，雖
然場館有些大，下午時段顯得有點疏落，但相信自己如能繼續
晉級到周末的比賽，將可體驗到場館爆滿下作賽的氣氛。
至於昨晚另一場比賽，丁俊暉以局數3：4不敵徐思。

香港文匯報訊（記者 夏微 上海報
道）2024至2025中國女子排球超級
聯賽總決賽A級冠亞軍決賽首戰在
主場告負後，上海女排前往江蘇客
場作戰。無奈1：3不敵江蘇女排，
在3場2勝制的決賽中兩戰皆負，獲
得亞軍。
對上海女排而言，這場比賽是頗
為關鍵。首局，上海隊從發球端衝
擊江蘇隊，一度以 18：10 取得領
先，並隨着進攻接連得手，以25：
17先下一城。不過此後的兩局中，
雖然上海隊依然在開局建立起領先
優勢，但皆在中後期被江蘇隊反
超，接連與近在咫尺的勝利失之交
臂。
第4局，上海隊是必須拿下，但江
蘇隊也已手感火熱，兩隊開局後陷
入膠着。後半段，原本19：15領先
的上海隊在江蘇隊換人後，出現一

傳不穩的情況，最終遺憾落敗。上
海女排收穫亞軍的同時，冠軍獎盃
被江蘇女排收入囊中。據悉，目前
剛剛結束排超聯賽的女排姑娘們已
經投入全運會的備戰中。
據新華社報道，江蘇隊隊員龔翔
宇賽後表示今場比賽打得很艱難，
幾乎每局都處於落後的情況，但大
家一分一分追，這是團隊的力量，
是大家凝聚力的體現。
這是江蘇隊第二次獲得聯賽冠
軍，江蘇隊主教練施海榮獲評聯賽
最佳教練，江蘇隊隊員吳夢潔榮膺
最有價值球員。吳夢潔賽後表示，
這個榮譽是對自己的肯定，自己還
是要向龔翔宇、張常寧等前輩學
習，像她們那樣更加全面。
至於衛冕的天津渤海銀行女排，
在季軍爭奪戰次回合0：3不敵遼寧
女排，從而兩回合均告負，以第4名

的成績結束本
季聯賽征程。
這 是 「16 冠
王」天津女排
近幾個賽季以
來的聯賽最差
戰績。

險勝鍾斯晉級16強
肖國棟：啟德體藝館又大又漂亮

江蘇女排超級聯賽摘冠

▲沙比（左）險勝積遜彼治晉級。
香港文匯報記者郭正謙攝◀肖國棟在比賽中。

香港文匯報記者郭正謙攝

今次「LIV Golf 2025香港站」的參賽陣容星
光熠熠，去年冠軍安沙、「領展香港高爾夫

球公開賽」冠軍「4Aces GC」的列特均會出戰，
54位世界頂尖高爾夫球手將在54洞的個人賽和團
隊賽中角逐冠軍殊榮。
雖然比賽在明日才正式上演，但4名球手佳

馬、梅龍克、白蘭特、傑特魯普已提早到埗，聯
同香港哥爾夫球會會長郭永亮等在周二到慈山寺
參觀。除了打卡拍照等基本動作，他們亦有親身
體驗供水儀式、轉經輪等，出席者都樂在其中。
財政司司長陳茂波發表2025至2026年度財政

預算案時表示，政府會更策略性地吸引為香港帶
來顯著經濟效益的體育活動持續落戶本港，並正
與已連續兩年在本港舉辦賽事的LIV Golf探討長
遠合作。香港哥爾夫球會會長郭永亮期望LIV
Golf可以長期在香港舉行，「LIV Golf證明到它
是一個體壇盛事，在促進香港盛事旅遊經濟方面

能夠作出貢獻，例如今次則有韓裔電音女王Peg-
gy Gou到場表演，可以吸引更多年輕觀眾。」
賽事將在明日至周日舉行，郭永亮預期入場觀
眾的數目會比去年增加，「始終去年是這項賽事
首度落戶香港，今年我們提早宣傳，又舉行更多
具吸引力的活動，好期待可以有更多觀眾入場觀
賽。」

球手帶家人同行證吸引力
郭永亮憶述去年很多球手都是隻身來港，但今

年則帶同家人到來，期望藉此說好香港故事，
「證明香港有很多吸引的地方，希望為球手帶來
緊張的賽事之外，也能帶給他們的家人有個愉快
旅程，透過球手把香港的旅遊景點宣傳給全世界
觀眾。」
LIV Golf在亞洲除了香港站外，亦有新加坡及
韓國站，郭永亮堅信香港始終有自己的優勢，

「來到香港除了打波，還有其他事情可以做，例
如可以去其他旅遊景點，或者品嘗美食，更重要
的是我們是大灣區的一部分，可以為旅客帶來更
多景點，我們有信心可以吸引更多大灣區以及全
世界的觀眾入場。」

「LIV Golf 2025 香 港

站」將在明日（7日）起

至周日在香港哥爾夫球會

粉嶺球場舉行，4位參賽

球手佳馬、梅龍克、白蘭

特、傑特魯普已提早到

埗，並聯同香港哥爾夫球

會會長郭永亮等，在周二

到慈山寺參觀，體驗香港

不一樣的一面。郭永亮認

為在香港舉辦這項賽事有

獨特優勢，「除了打波之外，也有很多旅遊景點和美食。」郭永亮亦有信心未來能夠吸引更多大灣

區以及全世界的觀眾入場觀看比賽。 ●圖/文：香港文匯報記者 張發兒

●球手們參觀慈山寺並在
觀音聖像前合照留念。●郭永亮（右）認為香港在舉辦賽事方面有獨特優勢。

●梅龍克體驗供水儀式。 ●佳馬（右）與伴侶自拍打卡。

郭永亮：香港辦大賽有獨特優勢

●海港鋒將維塔爾（左）起腳攻門。 法新社●師煒（中）穿賽車服首次亮相。 上海嘉定區供圖

●江蘇隊成員
在頒獎儀式上
合影。 新華社


